

専決処分が15議案も!

平成25年第3回臨時会を4月30日に開催しました。

専決処分(一般会計補正予算など15議案)を承認し、人事案件4議案を同意しました。

4月
臨時会

特定 継続世帯

【野口昌議員】
特定継続世帯とは、そ
の金額の算定方法は。

【税務課長】
後期高齢者医療制度
と国民健康保険制度の
いずれにも加入してい
る夫婦世帯で、国保加
入世帯の平等割額を5
年間2分の1に減額し
ていたが、3年間延長し
て4分の1の減額となる
世帯。

【観光商工課長】
大きく運営形態を変
えるため諸事業に取り
組んできた。大規模改
修などの経費で、一般会
計からの繰出金が多く
なっている。



専決処分とは?
本来は議会の議決が必要な事項について
議決をせずに首長みずからが決めること。

山香荘

【圓岡議員】
1070万円の使用
料収入に対して、一般会
計から2285万円の
繰り入れがある。町が行
う事業として正しい姿
か。

【企画情報課長】
結婚推進員の謝礼が
減額の理由は。

【西尾議員】
見込みで3100万
円の収入に対し、
910万円の減額に
なっているが、理由は。

【杉谷議員】
道路除雪費は48万円
の減額だが、除雪作業委
託料が270万円計上
してある理由は。

【観光商工課長】
中の原エリアに
指定管理者が約
1億3000万円かけ
て人工除雪装置を設置
した。減価償却費が発
生して、指定管理納付
金が減少となつた。

結婚 推進員

指定管理 納付金

除雪費



大山寺での除雪

1月
臨時会

新しい指定管理者決まる!

平成25年第1回臨時会が1月16日に開催されました。

この臨時会では、主に中山温泉特別会計補正予算と中山温泉館などの指定管理者指定の議案で、議論が白熱しました。

社会 体育施設

【米本議員】
指定管理料の高い(株)チュウブに決
定したのはなぜか。

【社会教育課長】
いま課題となっているものを、自費で
も実施する提案があった。

【竹口議員】
指定管理者は山香荘と同業者になれ
ば相乗効果が期待でき、指定管理料が
安くなるのでは。

【総務課長】
経済的に町にも有利だが、今回は社
会体育施設などの指定管理者を募集し
た。

【岡田議員】
指定管理申請書にある事業収入は、
(株)チュウブは(株)かいけど比較すれ
ば約100万円多い。その理由は。

【社会教育課長】
小・中・高校生のスポーツ合宿誘致や
少年交流野球大会・ママさんスポーツ
教室の開催などを自主事業で実施する。

中山 温泉館 など

【米本議員】
指定管理料の3年間の計画が一番高い
(株)さんびるが選定された。

【中山支所総合窓口課長】
新事業の内容は、マイクロバスの運行、
高齢者向け健康増進教室など。

【近藤議員】
一般客数を減らしてまで、高齢者サー
ビスを評価する理由は。

【中山支所総合窓口課長】
医療費削減や地域活性化にもつなが
り、健康で魅力的なまちづくりともなる。

【諸遊議員】
指定管理者の行政評価はしているか。
評価制度を検討する考えはないか。

【総務課長】
行政評価はしていないが、今後検討
する。四半期から半期ごとに報告書は
提出させている。

【大森議員】
町は指定管理料を支払わない。管理
運営は、定置網も設置して安定した漁
獲もあり、その直販事業に取り組む漁
協が一番と判断した。

お魚 センター

【野口昌議員】
指定管理者の事業収入が非常に少な
いが、入浴者数の見込みは出でていない。
【中山支所総合窓口課長】
入浴者数の見込みは出でていない。

議会だよりが 全国2位に!

「議会だよりだいせん第28号(平成24年3月定例会)」が、全国町村議會議長会主催の第27回町村議会広報全国コンクールで、応募総数245紙の中から全国2位となる特別優秀賞を受賞しました。

多くの町民に、より深く議会活動を理解していただけるよう編集に取り組んできましたが、このことを高く評価されました。今後も、町民に親しまれる紙面づくりに心がけていきます。引き続きご愛読いただきますようお願いします。

コンクール審査員の評価をご紹介します

- ・若手企業家の特集、表紙は出色の好記事。個性的な紙面レイアウト。
- ・企画が多彩、予算・財政を正面からあつかう。審議状況の質疑・討論・賛否が整理されている。レイアウト、見出しなど高い水準の編集。
- ・独特のレイアウトも迫力があり読者を引き込むを感じる。内容、技術ともたいへんすぐれている。
- ・傍聴の呼びかけを意識した記事や文言の工夫を期待する。



よりよい紙面づくりにつとめます(議長と広報委員)

議会を支える事務局職員!

4月に新しく議会事務局長として、小谷正寿さんが着任しました。

議会事務局は、職員3人で議会活動を支えています。



事務局長 小谷正寿



主幹 中井晶義



嘱託職員 関 真弓

議会の構成決まる!

4月30日に開催した、平成25年第3回臨時会で、議会運営委員会・常任委員会の構成が決まりました。

【議会運営委員会(定数5)】

- 委員長 吉原美智恵
- 副委員長 西尾 寿博
- 委員 岩井美保子
杉谷 洋一
大森 正治

委員長として、さらに適正・円滑な議会運営をめざし、熱意と誠意をもってがんばります。
行政・市民との連携をはかり、前へ進む議会となるよう努めます。また、議会活動のあり方には、課題も残されており、議員の協力をえながら取り組んでいきます。

【総務常任委員会(定数6)】

- 委員長 杉谷 洋一
- 副委員長 大森 正治
- 委員 西山富三郎
圓岡 伸夫
大村 正彦
野口 俊明

総務常任委員の連携を大切にして、所管の担当課(総務・企画情報・税務・地籍調査・人権推進・総合窓口)と熱い議論を重ねながら、市民から信頼され、誰もが安全で安心して暮らすまちづくりをめざした委員会活動に努めます。

【教育民生常任委員会(定数5)】

- 委員長 西尾 寿博
- 副委員長 野口 昌作
- 委員 吉原美智恵
遠藤 幸子
加藤 紀之

幼児教育・学校教育・社会教育・保健・福祉など幅広く、身近な問題を多くかかえている委員会です。
子育てしやすく、教育水準の高い、安心して暮らせるまちづくりをめざすことが必要です。国からの交付税などの減少を考えた特色ある政策手腕が問われます。
委員会としての役割をしっかりと果たしていきます。

【経済建設常任委員会(定数5)】

- 委員長 岩井美保子
- 副委員長 大原 広巳
- 委員 岡田 聰
近藤 大介
米本 隆記

農林水産・観光商工・建設・水道など生活に密着し、課題の多い委員会です。担当課と智恵と工夫を出し合い、市民の協力をいただきながら取り組みます。

【広報常任委員会(定数6)】

- 委員長 大森 正治
- 副委員長 米本 隆記
- 委員 圓岡 伸夫
大村 正彦
大原 広巳
加藤 紀之

議会だよりは議会の顔です。市民に読んでみようという気にならうことがまず必要です。そのため、読者の立場に立った紙面の充実を心がけ、親しまれる議会だよりにします。議会活動の広報だけでなく、市民にも登場していただきます。みなさんの積極的なご感想・ご意見をお待ちしています。

みんなのひろば

議会だよりだいせん

2013.6
NO.2

表紙「はじめての田植え」
裏表紙「ボタンの台木のジャクヤク」

発行/大山町議会 編集/広報常任委員会
〒689-3211 鳥取県西伯郡大山町御来屋323

議会だよりのいじめ撲滅

二十代の頃から心のあり方(心づかい、考え方)を大切にするモラル(モラロジー)を学んでいます。

人生 人×人間×精神生活×道徳
生活×生活×物質生活×経済
私たちは、道徳と経済の両方で生活が成り立っていますが、経済的な

ことに片寄りがちであり、心づかいや考え方については、必要性を強く認識して学ばないと続けて学習することはできません。

月に四回 町内で学習する機会があります。夜開かれるので、豚を飼っている私は参加するのが大変です



金平文雄
(樋口)

心	感
あ	謝
ふ	と
れ	思
る	い
町	や
に	り
！	の

私は大山町結婚推進員として、婚活イベントなど約80名の女性に大山町をプレゼンしてきました。めでたく「ゴールインしたカツブルはぐくわづかですが、この町に魅了された町外の女性は数多くあつたと確信しています。しかし、昨年のパーティーに参加



田中泰藏
(西坪)

フ	鮎
ロ	と
ー	一
ニ	ノ
イ	レ
七	マ

された女性とのやりとりが脳裏に焼き付いて離れません。それは、自然豊かな美しい大山町には病院もコンビニもあり、充実した環境ではあるが・仮に夜遅く外食したいと思つた時、ファミレスみたいな場所がありますか?と質問され、回答に困りました。

行政は「若い世代を応援する」と言いますが、人口増加のためには、次元の違うこうした要求にも時間をかけて応えなければいけないと思います。

最後に、4月に行つた名和公園での合コンで、スタッフのひとりが面白いことを言いました。「鮎と鮎に下駄を投げた。どちらが履いたでしょう?」

答えは、「鮎は履かない」…恋は

はかないものであります。

が、続けて学ばないとすぐ自己中心的な心づかいに戻つてしまします。

私たちは、だれもが良いことも悪いことも抱えながら生きていると

言われます。私も困難なことに出会

い、気落ちすることもありますが、

心づかいの指針を生かすことがで

き、生きていく大きな力になつてい

ります。

「感謝」と思いやりの心あふれる町

に!」を願いつつ。



山根勝江
(所子)

オ	農
一	宗
一	良
一	宿
一	を

つばめが一心に巣作りをしていて心和む日々。念願の体験型農家民宿「珠心庵」をオープンすることができました。この宿を拠点に、若者達が集い、

シニア世代も巻き込んで、定住につながる魅力ある地域にしたい!朝日の昇る大山、夕陽の沈む日本海、田園の風景、小川のせせらぎ、鳥や昆虫の誕生にも出会える、木々や花の

香り、日々の暮らしの中でいつも心が満ち足りてゆくそんな生活ができる大山町を「ふるさと」として、ひとりでも多くの方に暮らしていただきたいのです。

小さな幸せの種を边り一面に蒔いて、大きな花を咲かせたい!こんな働き方を探していくつしやる方々と一緒に力を合わせて、一歩ずつ歩んでゆきたいと願いながら。

シニア世代も巻き込んで、定住につ

て、大きな花を咲かせたい!こんな

働き方を探していくつしやる方々と一緒に力を合わせて、一歩ずつ歩んでゆきたいと願いながら。

働き方を探していくつしやる方々と一緒に力を合わせて、一歩ずつ歩